

Ataques sónicos servirían a Trump para justificar ruptura de relaciones con Cuba



Montevideo (Mesa Américas), 29 sep (Sputnik). - La posible retirada de gran parte del personal diplomático de EEUU de Cuba luego de supuestos 'ataques sónicos' que causaron problemas de salud a sus representantes permitiría al presidente Donald Trump justificar el inicio de una ruptura de relaciones, dijo este viernes a Sputnik la politóloga francesa Janette Habel, experta en temas cubanos.

'La amenaza es real porque parece que van a retirar a parte del personal; ese episodio (los supuestos ataques sónicos) permitiría a Trump justificar un inicio de ruptura (con La Habana) sin tener que dar explicaciones desde el punto de vista político o diplomático', sostuvo Habel, del Instituto de Altos Estudios de América Latina de la Universidad Sorbona III de París.

El presunto ataque sónico contra diplomáticos estadounidenses y canadienses ocurrió en 2016 y habría dejado a más de una veintena de funcionarios con diferentes daños auditivos y cerebrales.

El Departamento de Estado (cancillería) de EEUU dijo que los incidentes dejaron a dos diplomáticos con problemas de salud tan graves que debieron ser repatriados para su tratamiento.

Por su parte, el Ministerio de Relaciones Exteriores de Cuba descartó cualquier involucramiento de La Habana en los supuestos ataques.

En opinión de Habel, se trata de un 'asunto curioso', pues 'no hay ninguna prueba práctica, solo que varios diplomáticos resultaron afectados'.

'No hay nada claro sobre estos ataques; lo que sí está claro, y que incluso ha sido confirmado por el Gobierno de EEUU, es que el Gobierno de Cuba no tiene responsabilidad en eso; hay que averiguar quién puede sacar un provecho de este asunto (porque) es obvio que puede servir a Trump', agregó.

En ese sentido, Habel explicó que se barajan varias hipótesis sobre los supuestos ataques sónicos: puede deberse a algún problema técnico de los aparatos estadounidenses utilizados en la embajada en La Habana o a una acción de sectores que se oponen a esa normalización de relaciones entre EEUU y Cuba, 'sobre todo de exiliados cubanos que están en Florida', sostuvo la experta.

Habel también destacó que es absurdo pensar que el Gobierno cubano es el responsable de esos ataques, ya que la isla 'no tiene ningún interés' en tomar una iniciativa que pudiera cambiar la normalización de la relaciones con EEUU que se logró en 2014 con el expresidente Barack Obama (2009-2017), que incluyó la reapertura de las respectivas embajadas en Washington y La Habana.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/142850-ataques-sonicos-servirian-a-trump-para-justificar-ruptura-de-relaciones-con-cuba>



Radio Habana Cuba